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CASTILLA Y LEÓN
EL MUNDO. Miércoles 18 de diciembre 2024 

El director de EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN, Pablo R. Lago; el rector de la Universidad de Valladolid, Antonio Largo; el presidente del Consejo Económico y Social de Castilla y León, Enrique Cabero; 
el rector de la Universidad de Salamanca, Juan Manuel Corchado; la rectora de la Universidad de León, Nuria González y el rector de la Universidad de Burgos, José Miguel García, ayer. J.M. LOSTAU

SANTIAGO G. DEL CAMPO 
VALLADOLID 

Unanimidad entre los rectores de las 
universidades públicas de Castilla y 
León, junto al presidente del CES, res-
pecto a la necesidad de establecer una 
Ebau única en todo el territorio na-
cional. Así lo pusieron de manifiesto 
ayer en el Club de Prensa de EL MUN-
DO, celebrado en las instalaciones de 
Sercotel en Valladolid. «Está muy bien 
atraer estudiantes de otras comuni-
dades, pero los nuestros deben com-
petir en igualdad de condiciones», 
subrayó la rectora de la Universidad 
de León, Nuria González. 

El presidente del CES, Enrique Ca-
bero, remarcó que en los últimos 40 
años «hemos avanzado mucho» en el 
acceso a la Universidad. «Antes, cada 
universidad hacía su propio examen 
de acceso. Se consiguió un avance sig-
nificativo cuando la Comunidad Au-
tónoma impulsó un examen y un tri-
bunal corrector único». El problema 
surgió «cuando se empiezan a di-
ferenciar mucho los exámenes entre 
comunidades autónomas y los crite-
rios de calificación de esos exámenes». 

Y es que «al ser un distrito único, de-
be haber criterios homogéneos. Y no 
basta con el examen, también los cri-
terios de corrección, incluso los tribu-
nales correctores. ¿Por qué no se pue-

den intercambiar», defendió. «Si tene-
mos unos resultados excelentes en el 
informe Pisa en materia educativa, eso 
se tendría que ver correspondido con 
los resultados en las notas de acceso 
en la universidad, y no siempre es así». 

Por su parte el rector de la Univer-
sidad de Salamanca, Juan Manuel 
Corchado, aseguró que es necesario 
dar oportunidades de forma «equita-
tiva y equilibrada». «En Castilla y Le-
ón estamos por encima de la media 
de exigencia respecto al resto de co-
munidades autónomas y eso penali-
za a nuestros estudiantes, y no es bue-
no. Eso es algo que tenemos que cam-
biar, aunque sin bajar nuestros nive-
les de exigencia. Hay que buscar ese 
consenso y hacer un esfuerzo entre 
todas las comunidades autónomas».  

El rector de la Universidad de Valla-
dolid, Antonio Largo, puso como ejem-
plo una prueba que sí que es única en 
todo el territorio nacional, como es la 
de MIR: «Es posible hacer una prueba 
única a nivel nacional, y siguiendo ese 
modelo, deberíamos tender hacia una 
Ebau única. Mientras tanto, yo lo que 
pido es la máxima coordinación por 
parte del Ministerio», añadió. 

«Siendo la universidad provisora de 
igualdad de oportunidades, hay tres 
palabras que son clave:  igualdad, mé-
rito y capacidad, y eso empieza por la 

entrada», remarcó, por su lado, el rec-
tor de la Universidad de Burgos, José 
Miguel García. «¿Ahora mismo existe, 
con el sistema actual? Yo creo que no. 
Algo habrá que hacer», concluyó. 

Nuria León remarcó que si todos 
compiten por las mismas plazas, 
porque es distrito único «deben com-
petir en igualdad de oportunidades, 
y se puede hacer una prueba única. 
Debemos luchar por ello sin ningu-
na duda». Y es que «venimos avala-
dos por los datos de que atraemos 
estudiantes de otras comunidades. 
Pero claro, son estudiantes que vie-
nen a las titulaciones con mayores 
notas de corte, porque traen mejo-
res notas que nuestros estudian-
tes, a los que les exigimos más. Te-
nemos que hacer esa doble lectura: 
esa atracción de otros estudiantes 
está muy bien, pero también tene-
mos que cuidar a los nuestros. No 
significa facilitarles la entrada, pe-
ro sí que compitan en igualdad de 
oportunidades», aseveró. 

También estuvieron de acuerdo en 
la necesidad de adaptación a la reali-
dad del mapa de titulaciones. Un ma-
pa en el que han alcanzado un acuer-
do para impartir Medicina en León y 
Burgos, veterinaria en Salamanca y 
Farmacia en Valladolid. Es decir, para 
crecer, pero no para decidir sobre otro 

tipo de titulaciones menores, du-
plicadas y con poco alumnado. 

«Ahí hay que hacer un trabajo im-
portante», apuntó Corchado. «Es di-
fícil avanzar muy rápido. Hay que ha-
cerlo con muchísimo cuidado, por-
que tenemos profesores muy bien 
formados, una tradición en ciertas ti-
tulaciones y no puedes reciclar a la 
gente de un día para otro, ni cambiar 
unos profesores por otros, pero sí pue-
des adaptar las titulaciones que te-
nemos a las necesidades de nuestro 
mercado, a las demandas de la so-
ciedad, y es un trabajo que estamos 
haciendo todas las universidades, 
adaptar nuestros planes de estudio». 

En cuanto a la conveniencia de dis-
tintas facultades con las mismas titu-
laciones, «es bueno en las titulaciones 
que están muy demandadas», apun-
tó la rectora de la Universidad de Le-
ón. «Hemos hecho entre todos un ejer-
cicio de pensar cuáles pueden ser más 
demandadas. Yo creo que hemos acer-
tado en la distribución que hemos he-
cho, y no va a ser una competencia». 

Largo matizó que el acuerdo de las 
nuevas facultades de Medicina, Vete-
rinaria y Farmacia «no es un intercam-
bio de cromos, se ha dado una imagen 
un poco distorsionada. Tenemos una 
hoja de ruta en cuanto a las titulacio-
nes que debemos ir ofertando a la so-

ciedad. La educación superior es un 
derecho, también, y las universidades 
públicas tenemos la responsabilidad 
de atender a lo que demandan los es-
tudiantes, por un lado, y a las nuevas 
demandas sociales emergentes». 

García hizo hincapié en un análisis 
de futuro: «Cuando estas titulaciones 
se implanten, en nuestros primeros 
egresados la situación va a ser de ple-
no empleo. Donde se realizan los es-
tudios se quedan muchos más estu-
diantes. En Burgos necesitamos es-
tos estudiantes del ámbito tecnoló-
gicos y de Ciencias de la Salud». 

Cabero valoró el «magnífico com-
portamiento institucional de nuestras 
universidades», que «son conscien-
tes de que no compiten, sino que es-
tán generando un sistema sólido, el 
sistema universitario de Castilla y Le-
ón». También llamó la atención en cuan-
to a que «la formación de buenos titu-
lados es una actividad sobresaliente 
de Castilla y León. No podemos pen-
sar que es un sistema solo para autoa-
bastecernos de profesionales cualifi-
cados. «Una actividad nuestra, que 
también reporta ingresos a nuestro sis-
tema, es formar profesionales cualifi-
cados, nuestra actividad legítima tam-
bién es poder exportar personal cua-
lificado, reteniendo también ese per-
sonal en nuestra Comunidad».

Los rectores exigen una Ebau única: «Los nuestros 
deben competir en igualdad de oportunidades» 
El presidente del CES valora el espacio de diálogo creado por las cuatro universidades públicas: «Tienen un 
comportamiento institucional junto a la Consejería, que está generando un sistema y hay que agradecérselo»

40 AÑOS DE AUTONOMÍA UNIVERSITARIA
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«La autonomía también es un 
deber que debemos ejercer»

JUAN MANUEL CORCHADO  
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE SALAMANCA

S. G. C. VALLADOLID 
«Castilla y León tiene una im-
portancia realmente conside-
rable dentro de todo nuestro 
sistema educativo y universi-
tario, porque nuestras univer-
sidades públicas han jugado 
un papel importantísimo, tan-
to a nivel nacional como inter-
nacional, y también en el con-
texto socioeconómico de nues-
tra región», subrayó el rector 
de la Universidad de Salaman-
ca, Juan Manuel Corchado. 

«Es innegable que la auto-
nomía universitaria ha sido 
una de las claves para que es-
tas instituciones de enseñan-
za superior se conviertan en 
este foco de conocimiento, de 
innovación y de cultura», apun-
tó, y destacó la importancia 
de «diseñar programas aca-
démicos adaptados a las ne-
cesidades de la sociedad».  

«La base que garantiza que 
nuestras universidades sean 
espacios en los que florezca 
este conocimiento, sin res-
tricciones, libres de injeren-
cias políticas, económicas e 
ideológicas es nuestra auto-

nomía universitaria, que vie-
ne de la mano de la financia-
ción que tenemos, pero tam-
bién de las posibilidades de 
conseguir la financiación que 
necesitamos de forma com-
petitiva a nivel internacional». 

Una financiación que califi-
có de «muy buena» gracias a 
los fondos ‘Next Generation’, pe-
ro «llegará un momento en que 
estos desaparezcan y tendre-
mos que estar ahí y ser com-
petitivos», apuntó. «Nuestras 
universidades se están prepa-
rando muy bien para ello», por-
que «hay que estar siempre dis-
puestos a adaptarnos por los 
vaivenes de la economía na-
cional e internacional». 

Por eso «no es un lujo o un 
privilegio superfluo el contar 
con este tejido universitario en 
Salamanca y el resto de uni-
versidades de nuestra región», 
subrayó. También puso en va-
lor «la cultura del emprendi-
miento que se está creando, 
apoyada en el talento joven 
que tenemos y que llega a Cas-
tilla y León, algo que nos ca-
racteriza por la cantidad y la 

potencia de nuestros parques 
científicos y tecnológicos». 

También planteó «retos con-
siderables» de la autonomía 
universitaria, ante los «desa-
fíos de la sociedad moderna», 
con la responsabilidad de 
«formar a los ciudadanos pa-
ra que sean críticos con todo 
lo que está sucediendo, y se-
an los más innovadores y los 
más comprometidos». 

Recordó que en la Comuni-
dad existen también universi-
dades privadas que cumplen 
su función, y que estamos «an-
te un contexto global mar-
cado por la polarización polí-
tica y muchas veces por la de-
sinformación, en el que nues-
tras universidades son vulne-
rables». Una realidad ante la 
que llamó a «ser fuertes», así 
como a «saber cuál es nuestro 
camino en las restricciones pre-
supuestarias, las amenazas a 
la libertad de cátedra, son ries-
gos que no hay que ignorar». Y 
es que la autonomía universi-
taria «es un derecho que nos 
pertenece pero también un de-
ber que debemos ejercer».

«Abordamos dos retos: el 
demográfico y el del talento»

JOSÉ MIGUEL GARCÍA  
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE BURGOS

S. G. C. VALLADOLID 
El rector de la Universidad de 
Burgos, José Miguel García, 
aportó su testimonio sobre el 
«cambio tremendo» de la uni-
versidad a raíz del reconoci-
miento de la autonomía uni-
versitaria. Entre esos cambios, 
enumeró «una adaptación y 
contribución a nuestro entor-
no socioeconómico, especial-
mente importante para el de-
sarrollo presente y lo es para 
el futuro, trae una serie de re-
tos interesantes, como la pro-
pia competitividad entre las 
universidades, que por una 
parte es positivo, pero por otra 
parte puede traer otros aspec-
tos negativos». 

En el caso de Castilla y Le-
ón, aseguró, «tenemos una re-
lación estupenda entre las uni-
versidades, hemos colabora-
do en todos los aspectos posi-
bles, también con la Conseje-
ría, y eso ha ido marcando la 
diferencia. Y también desde el 
punto de vista nacional, lo que 
hay que decir es que esta au-
tonomía nos ha llevado a ser 
el sistema educativo probable-

mente más eficiente del mun-
do, donde los presupuestos 
son mucho más bajos que en 
otros lugares especialmente 
de Europa, pero a la vez nues-
tros egresados son tremenda-
mente apreciados en todos los 
lugares, incluso en otros don-
de se invierte muchísimo más».  

«Es fundamental el impac-
to que tiene la universidad 
en el entorno y en el futuro», 
remarcó García. «Ahora mis-
mo tenemos dos grandes re-
tos, especialmente en nues-
tra Comunidad, el reto de-
mográfico, y otro que es igual 
o más complicado, que es el 
del talento. Y el del talento 
para el desarrollo lo provee-
mos las universidades». 

Para abordar esos retos de 
la demografía y el talento, el 
rector de la Universidad de Bur-
gos subrayó la importancia de 
la formación dual: «En nuestro 
caso, tenemos un entorno con 
tres núcleos industriales muy 
potentes, muchos de nuestros 
grados y másteres tienen prác-
ticas obligatorias durante me-
ses en empresas, y la vincula-

ción es directa. Prácticamente 
todos nuestros estudiantes ha-
cen esas prácticas que son cu-
rriculares y después extracu-
rriculares», explicó. «Iniciamos 
hace tiempo con alguna mul-
tinacional la educación dual, y 
pusimos el año pasado una ti-
tulación en Miranda de Ebro, 
en el entorno de la industria 4.0 
que es totalmente dual y que 
creo que va a ser un modelo pa-
ra futuros desarrollos».  

Una formación «que se 
está solicitando» por parte 
de los empresarios, y que 
facilita que «el 60% de los 
egresados se queden en la 
empresa, la empresa lo es-
tá utilizando como un sis-
tema de selección eviden-
te, porque no hay mejor pro-
ceso que ver cómo trabajan 
los propios estudiantes o 
los propios titulados».  

Aun así, reconoció, «nos 
queda mucho camino, tam-
bién tenemos que tener la 
perspectiva de la universidad, 
nosotros somos formadores, 
y hay diferencias que se de-
ben mantener», concluyó.

40 AÑOS DE AUTONOMÍA UNIVERSITARIA

«La universidad es un ascensor 
social y es vital la equidad»

NURIA GONZÁLEZ  
RECTORA DE LA UNIVERSIDAD DE BURGOS

S. G. C. VALLADOLID 
«Celebrar 40 años de autono-
mía universitaria es recono-
cer un derecho que se nos dio 
para construir espacios de for-
mación y de transferencia mu-
cho más dinámicos, diversos, 
inclusivos, y sobre todo, la au-
tonomía universitaria impli-
ca que las universidades po-
demos responder mejor a las 
demandas de nuestra socie-
dad y nuestro tejido empre-
sarial». Con estas palabras la 
rectora de la Universidad de 
León, Nuria González, puso 
en valor el funcionamiento 
del sistema universitario au-
tonómico. «Los datos de las 
universidades de Castilla y Le-
ón son un impulso para se-
guir trabajando y mejorando 
este sistema», remarcó.  

«Nadie puede negar que el 
papel de las universidades es 
fundamental para el desarro-
llo económico y social de Cas-
tilla y León», apuntó. Pero ade-
más, la autonomía universi-
taria «es una garantía que per-
mite que la universidad se 

adapte a su historia, a su en-
torno, y nos permite construir 
una oferta académica, inves-
tigadora y cultural», porque 
«las universidades somos re-
ferentes culturales, en el ca-
so de la Universidad de León 
se ofertan más de 180 activi-
dades culturales». 

El autogobierno de las uni-
versidades «permite nuestra 
propia hoja de ruta hacia la 
excelencia académica, la in-
vestigación de vanguardia, 
siempre pensando en ese ser-
vicio a la sociedad. Ese es un 
reto que ahora tenemos, adap-
tarnos a la nueva normativa 
nacional», añadió.  

González puso de manifies-
to que la educación universi-
taria es un «pilar fundamen-
tal» en «la formación de pro-
fesionales y la generación de 
talento, y en el impulso a la in-
novación y el emprendimien-
to». Apuntó que «la Universi-
dad de León ha sabido adap-
tarse, transformarse y liderar 
para apostar por la excelencia 
académica, la investigación, la 

internacionalización y la co-
nexión con nuestro entorno». 

Para la rectora está claro que 
el gasto en educación superior 
«no es un gasto, sino  una in-
versión, que se multiplica por 
cinco». Por otro lado, calificó a 
la universidad pública como 
«el verdadero ascensor social», 
y hay que «luchar por ello, por 
que se prime el esfuerzo, el ta-
lento, y que todos puedan lle-
gar a la universidad porque el 
acceso al conocimiento no de-
be ser un privilegio sino un 
derecho», por lo que «hay que 
promover esa equidad en la 
que el esfuerzo y el talento se-
an la clave del éxito». 

González puso en valor la 
evolución del sistema educa-
tivo en las universidades, con 
mayor formación práctica y 
mayor relación entre los es-
tudiantes y la empresa: «Las 
clases teóricas ya no son las 
clases magistrales de antes, 
la mayoría de los estudiantes 
demandan casos prácticos, 
la universidad ha hecho un 
gran esfuerzo en esto».

«El cambio de la ley ha sometido 
a las universidades a tensiones»

ANTONIO LARGO  
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE VALLADOLID

S. G. C. VALLADOLID 
El rector de la Universidad de 
Valladolid, Antonio Largo, no 
dudó en poner sobre el tapete 
algunos de los problemas que 
acucian a estas instituciones, 
y empezó por la última refor-
ma legislativa, que, apuntó, ha-
ce más difícil la gestión de las 
prácticas en las empresas. «Ayu-
daría que el contexto norma-
tivo facilitase el desarrollo de 
las universidades, pero desde 
el 1 de enero hemos tenido un 
contexto que nos ha some-
tido a un estrés importante en 
la gestión de las prácticas en 
empresas», aseguró. «Gestio-
nes que hemos tenido que asu-
mir las universidades». 

También mencionó la Ley 
Orgánica 2/2023, de 22 de mar-
zo, del Sistema Universitario (Lo-
su). «Estamos sometidos a un 
cierto estrés, sobre todo las uni-
versidades que nos hemos creí-
do que las leyes están para apli-
carlas, y llegan sin una finan-
ciación suficiente, o esa finan-
ciación llega tarde», explicó. «Yo 
creo que las normativas debe-

rían estar para potenciar, ayu-
dar y facilitar el sistema univer-
sitario, y no someterlo a un es-
trés, a unas tensiones que po-
drían haberse evitado, quizá 
actuando con un mayor con-
senso para no generar innece-
sariamente problemas». 

Eso sí, Largo reconoció que 
las universidades en estos úl-
timos 40 años «no han mejo-
rado para bien, sino para muy 
bien, en todos los términos, de 
calidad, de funcionamiento de-
mocrático, de transparencia, 
de rendición de cuentas, de res-
ponsabilidad». La autonomía 
universitaria debe estar li-
gada, aseguró, «al uso respon-
sable de las herramientas, de 
los recursos que la sociedad po-
ne a nuestra disposición». 

«Creo que la contribución 
que hace hoy en día la uni-
versidad pública a la sociedad 
es muchísimo mayor a lo que 
había hace 40 años». Eso sí, 
«también ha habido sombras 
en el camino, evoluciones, con-
textos económicos desfavora-
bles que en parte son los que 

nos han llevado a algunos de 
los problemas que tenemos 
ahora. Se vivió una crisis eco-
nómica importante y ahí la fi-
nanciación de las universida-
des públicas salió bastante 
malparada, las plantillas su-
frieron, y no hemos recupera-
do todavía la fortaleza de las 
plantillas y los recursos finan-
cieros que teníamos». 

Coincidió con sus colegas en 
que «la universidad pública es 
el mejor ascensor social», y que 
el dinero dedicado a ella no es 
un gasto sino una inversión, «la 
más rentable en lo que se pue-
de invertir hoy en día, y en par-
ticular en Castilla y León hacen 
una magnífica contribución no 
solo a la dinamización socioe-
conómica, colaboración con 
empresas e instituciones, sino 
a la vertebración del territorio». 

Como ejemplo puso los cam-
pus de las ciudades pequeñas: 
«Hay que cuidar el sistema uni-
versitario, porque es como una 
planta, si no se riega, al final 
se estropea y luego es impo-
sible recuperarla», concluyó.
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S. G. DEL CAMPO 
VALLADOLID 

«Esta mesa conmemora una 
fecha muy importante para 
las universidades españo-
las, el aniversario de esos 40 
años de autonomía univer-
sitaria». Con estas palabras 
el presidente del Consejo 
económico y Social (CES) de 
Castilla y León, Enrique Ca-
bero, presentó el Club de 
Prensa de EL MUNDO DE 
CASTILLA Y LEÓN. 

Cabero recordó que la au-
tonomía universitaria «se 
incorpora en la Constitu-
ción española de 1978» co-
mo «una garantía institucional con el máxi-
mo rango, como derecho fundamental y li-
bertad pública, en este caso referida a una ins-
titución», y puso sobre el tapete la primera ley 
que la reguló tras la aprobación de la Carta 
Magna, «en el año 1983, la Ley Orgánica de 
Reforma Universitaria, comúnmente co-
nocida como la LRU». Después «se han suce-
dido otras leyes», como la LOU y la Lomlou, 
y «la vigente, la Ley Orgánica 2/2023, del Sis-
tema Universitario, que es la que, como dere-
cho vigente, la articula en la actualidad». 

Destacó de forma especial la importancia 
que de la autonomía universitaria: «Estamos 
en un Estado definido en nuestra Constitu-
ción, donde las competencias en materia de 
legislación universitaria son del Estado, las 
comunidades autónomas tienen una función 
muy importante, han asumido las com-
petencias, Castilla y León plenamente lo hi-
zo en el año 1995 en materia de universida-
des, con un desarrollo legal y reglamentario 
muy relevante hasta la fecha, y junto a la ges-

tión del Estado, las comu-
nidades autónomas, existe 
la autonomía de la propia 
universidad. Este es el mo-
delo español, un modelo de 
éxito que ha funcionado real-
mente bien», recalcó. 

El presidente del CES re-
cordó sus inicios en la uni-
versidad, precisamente ha-
ce 40 años, en 1984. «Como 
estudiante pude vivir muy 
de cerca este proceso», apun-
tó. Las universidades «ven 
aprobados sus estatutos en 
la primera parte del año 85». 
Desde entonces la universi-
dad ha evolucionado mu-

cho. «Se ha percibido también la universidad 
como un motor económico en sí mismo, en 
los lugares donde radican los campus univer-
sitarios, en nuestra comunidad», subrayó. «Hay 
estudios hechos con modelos económicos, 
que dicen que por cada euro que se invierte 
en universidad, al menos cinco retornan a la 
sociedad y redundan en el desarrollo, en la 
creación de empresa y empleo en el en-
torno». También «se ha conseguido que las 
universidades sean un elemento de atracción 
de actividad económica, de actividad social, 
de colaboración intensa con la sociedad». 

Así, «se ha conseguido, en definitiva, que la 
universidad sea uno de esos grandes agentes 
de creación de actividad cultural, de acti-
vidad social y, por supuesto, de docencia, de 
investigación. Estamos hablando en Castilla 
y León de en torno a 90.000 estudiantes uni-
versitarios, estamos hablando de una crea-
ción de empleo directo –aquí no entro en el 
indirecto, que es muy superior–, de más de 
14.000 puestos de trabajo; estamos hablando 

en definitiva, de un gran instru-
mento al servicio de la sociedad».  

No quiso terminar Cabero sin 
hacer un repaso al importante pa-
pel de la universidad de Castilla y 
León en la historia: «Hablar de uni-
versidad en Castilla y León es es-
pecial. El propio concepto de uni-
versidad, que ahora se utiliza en 
todo el mundo, se utilizó por pri-
mera vez en Castilla y León. Fue 
Alfonso X El Sabio el que decidió 
utilizar esta expresión, que tuvo 
éxito. Antes se hablaba de los ‘es-
tudios generales’, se empezó a ha-
blar de universidad», recordó. 

Por otro lado, desde Castilla y Le-
ón la universidad «saltó a otros con-
tinentes por primera vez. Fue Cas-
tilla y León la que hizo que la uni-
versidad se globalizara y se funda-
ron ya en 1551 la Universidad de Li-
ma, la Universidad de México, la 
Universidad de Santo Domingo y 
vinieron otras después», destacó.

«Tenemos un modelo 
universitario de éxito 
que ha funcionado 
realmente bien»

ENRIQUE CABERO PRESIDENTE DEL CONSEJO ECONÓMICO 
Y SOCIAL DE CASTILLA Y LEÓN

R. RUANO VALLADOLID 
«Las universidades, como la 
educación en general en Cas-
tilla y León, viven un mo-
mento de expansión, un mo-
mento de apuesta por el ta-
lento, un momento de inves-
tigación puntera y de docen-
cia de calidad». Así comenzó 
la consejera de Educación, 
Rocío Lucas, su intervención 
en el Club de Prensa ‘40 años 
de autonomía universitaria’ 
de El Mundo-Diario de Cas-
tilla y León, donde posterior-
mente defendió su autono-
mía: «Van a tener todo nues-
tro apoyo, apoyo. El apoyo 
de que han de seguir siendo autónomas, ilumi-
nando el camino de la educación avanzada, con 
libertad, sin imposiciones políticas y como cen-
tros de pensamiento e intercambio de sa-
beres». 

La titular del Educación ensalzó el sistema 
universitario de la Comunidad y aseguró que va 
«a seguir existiendo un clima de entendimien-
to y de colaboración con las universidades pú-
blicas». De la misma forma, sostuvo que el mo-
mento actual del sistema universitario es de «for-
taleza y dinamismo». Argumentó este razona-
miento con la cifra de alumnos matriculados 
que «crecen de forma constante y sostenida, con 
una capacidad de atracción tanto de alumnos 
procedentes de otros lugares de España como 
del extranjero». «Esta captación de alumnos es 
una muestra del prestigio de nuestra sistema 
universitarios, de las cuatro universidades pú-
blicas de la Comunidad», sostuvo. 

«El 37% de los estudiantes que cursan estu-
dios de grado en Castilla y León proceden de 
otras comunidades autónomas, captamos alum-
nos de fuera de nuestra comuni-
dad. De ese 37%, algo más del 10 
son extranjeros», indicó la conse-
jera sobre la  capacidad de atrac-
ción de las universidades. Así, se-
ñaló que la diferencia entre alum-
nos que de Castilla y León que se 
van a estudiar fuera y los que vie-
nen de fuera a estudiar en la Co-
munidad es positivo: «Salimos ga-
nando en 11.000 alumnos».  

En este mismo ámbito, Lucas 
sostuvo que Castilla y León «es la 
tercera comunidad mejor clasifi-
cada». «Solo nos superan Madrid 
y Cataluña y podemos ver la capa-
cidad que pueden tener estas co-
munidades en cuanto a población 
y otro tipo de actuaciones», sostu-
vo. «Si el alumnado de fuera vie-
ne a nuestra Comunidad es por-
que nuestro sistema universitario 
es de prestigio y vienen buscando 
una buena formación. La educa-
ción en nuestra Comunidad es un 

motor de atracción de talen-
to, de formación de estudian-
tes de calidad y de formación 
de talento», sentenció.  

Rocío Lucas también ofre-
ció datos de estudiantes de 
máster, no solo de grados uni-
versitarios: «Castilla y León 
se sitúa como la segunda ma-
yor comunidad con capaci-
dad para atraer estudiantes 
de grados, detrás de Navarra 
y la tercera en atracción de es-
tudiantes de máster. Unas ci-
fras que indican que el siste-
ma universitario de Castilla y 
León goza de un creciente 
prestigio y resulta muy atrac-

tivo». «Las ofertas de grado son muy parecidas 
entre todas las universidades, prácticamente 
todas las universidades ofertan estudios de to-
das las ramas, que haga que un alumno se mue-
va entre una Comunidad u otra es el prestigio 
y eso enriquece luego su curriculum», reflexio-
nó. 

Así, según detalló la responsable autonómi-
ca, con ánimo de «contribuir a esta competiti-
vidad» de las universidades, la Junta de Casti-
lla y León ha bajado las tasas de las primeras 
matrículas. «Cuando asumimos el ejercicio de 
esta competencia en el curso 2018-2019, Casti-
lla y León tenía las tasas más altas detrás de Ca-
taluña, en la primera matrícula de grado. He-
mos bajado progresivamente esas tasas para 
posicionarnos en la media del estado español 
con un ahorro de cada una de las tasas de una 
media de 600 euros que ha hecho que nues-
tras universidades compitan en igualdad de 
condiciones con otras universidades», explicó 
sobre la acción de la Junta en materia univer-
sitaria. 

El director del Instituto de Ciencias de la Salud de Castilla y León, Alberto Caballero; el Coronel Director de la Academia de 
Caballería de Valladolid, Francisco López; el vicepresidente primero de las Cortes, Francisco Vázquez; la consejera de Educación, 
Rocío Lucas; la presidenta de Edigrup, Adriana Ulibarri; el delegado del Gobierno, Nicanor Sen; la concejala de Juventud, Carolina 
del Bosque; y el vicepresidente segundo de la Diputación de Valladolid, David Esteban.  J.M. LOSTAU

«Las universidades 
deben seguir siendo 
autónomas, sin 
imposiciones políticas»

ROCÍO LUCAS CONSEJERA DE  
EDUCACIÓN DE LA JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN

Rocío Lucas  J.M. LOSTAU

40 AÑOS DE AUTONOMÍA UNIVERSITARIA

Enrique Cabero. J. M. LOSTAU
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